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PERioDO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 


Inlcio 9:45 


o SR. PRESIDENTE DA CAMARA iniciou 0 Periodo de Antes da Ordem do Dia 

curnprimenlando as SIS. Vel'eadores Maria Teresa Rodrigues Gago e Fernanco 

Montenegro Valadas Ivlartins, que se apresentaram nesta reuniao de Camara ern 

substituiyao dos Srs. Vereadores Leonor Coutinho e Alexandre Faria respectivamente. 

Prosseguindo a sua intervel1980, disse que leria de abordar uma silua<;80 profundamente 

desagradlivel e polilicamente relevante que e a seguinte: Nao contente com as 

malfeitorias que tem feito ao Pais em materia or<;amenlal em geral e a Cascais em 

particular, eis que e agora surpreendido por mais duas atitudes absolulamente 

inexplicaveis e inaceitaveis do Governo em rela<;ao ao Municipio de Cascais. A primeira 

tern a ver com 0 facto de Cascais ter sida eliminada da lisla dos municipios que 

beneficiam do FEF, 0 que e absolutamente inexplicavel, ja que ,l1a apenas dois 

municipios no Pais que mereceram esle tratamento -Usboa e Cascals- mas ja explicara 

porque e que em relaglio a Lisboa nao havera grandes problemas eem relagao a 

Cascais se trata de uma profundailegalidade, paraalem de injus1ir;:a~ Ja esta manhilleve 

.. c:!portunidade d,e .enyiGlr ofrcio ao Senho~_lvlini~t~ode ESta~Cl, e ,das Fi!l~.n~s,e rElmeteu 

,c6pia a lodos os senhores Vereadores. Sinlelizando, esse oHeio diz 0 seguinle: • ... hit que 

concluir que se verifica uma das duas seguintes siluay5es: ou a proposla de On;amenlo 

de Estado para 2011 enferma de uma contradiglio entre 0 texlo do artigo 44° e 0 Mapa 

XIX, ou este Mapa enferma de um erro no que respeita aparticipayao do Municfpio de 

Cascais no FEF e no FSM, hip6tese que nos inclinariamos, nao fossem as declara<;oes 

publfcas entrelanto divulgadas por representantes do Governo ... ". Deve dizer que, logo 

que leve conhecimento desta noHoia, pensou que era um lapso material. Mas a verdade 

e que, interrogados pelos jornalistas, altos representantes do Governo disseram que nao 

era lapso nenhum, dando como,justificaglio que Cascais tem uma grande capacidade de 

angariagao de receitas! Em relayao ao PIDDAC, a situagao e id~ntica. Realmente estao 

l<i inscritos um milhao de Euro, mas tem a ver com 0 Palacio da Presjd~ncia na Cidadela 

o que e inexplicavel, porque as verbas para a constru9ao e requalificaQiio do Palacio 

tinham sido asseguradas atraves das verbas da concessao do jogo do Esterfl. Por Isso 

nao percebe porque e que, de repente, saem da concessao do jogo -isto e, de verbas 

que foram entregues pelo Casino Estoril ao TUrismo de Portugal e que estavam afeetas a 

este eteilo- e vaG sobrecarregar 0 PIDDAC de Casca's. Sa l.isboa esta a aeompanhar 

Gascais em materia de FEF na eliminayao da UsIa -e questiona-se aqul porque e que 

outros munlcfplos da mesma dimensao nao 0 foram- a verdade eque lsso emateria que 



poueo preocuoara a Camara de Lisboa, porque enquanto Cascais tem no PIDDAC 

inscritos um milhi§o de Euro e nao e concretall1ente para Cascais, mas sim para a 

recuperagao do Palacio da Presidencia, Lisboa tem 93 milh6es de Euro inscritos no 

PIDDAC, 0 Porto tem 15,3 milh5es, Braga tem 12,2 milh6es, etc .. Por isso pergunta ao 

Senhor Ministro que lile explique estas disparidades gritantes e recorda as obrigagoes 

que 0 Governo asslII11iu pUblicamente relacioll8das, designadamente, com 0 parque 

escolar, com a requalificagao da Lillha de Camillllo,de-Ferro, incluindo a rellovaQ80 do 

obsoleto material circulante, ailullciado em Alciintara pelo SenhoI' Ivlinistro das Obras 

Publicas e em Cascais pela enlao Secretaria de Estado dos Transportes com grande 

aparato e nada e dito sobre a beneficiayao da Estrada Nacional 249,4, promessa feita 

pelo Senilor Ministro. Sineeramenle, e em forma de desabalo, diria que se soubesse 0 

que sabe hoje, nao sabe se teria defendido que 0 seu partido se sentasse a mesa com 0 

Partido Socialista para negociar 0 On,amento de Eslado, sabendo no entanto que, por 

muito mau que seja 0 On,amenlo, e fundamental que ele exista. Acrescentou ainda ao 

Senhor Mlnistro que se tudo islo nao bastasse, como e que e possivel invocar,se a 

capacidade de obtengao de reeeilas, que nao lem nada de Ilegal ou de insclito para esta 

materia, quando e 0 Senhor Ministro. das Finangas que na lei do On;:amento" de Eslado . .~:-

retlra doz-e· milhOes de Euro no inrcio deste ana a Cascais atraves das. YFlroas . que 

f:~~91~!H;1i!Yvli!r 4Q$~qldQs4a: c..oJl~~a9· qq..jOgQ. ~-~~~ oo~-Q. -aB9--a:-Gli!tiwr. 
atnives da w!.do Or<;;amento de Eslado para 2010, doze milhoes, e agora "Jir.inda-l1os" 

riseando Cascais das verbas do FEF e risea do mapa das verbas do PIDDAF.~,por isso, 
-.:,.~~"t'. 

quando diz que Caseais esla a ser vrtima das posiyoes pollticas que tem assumido 

publieamente com toda a pertlril!ncla .e toda a legltlmidade democratiea em relagao a 
forma como aprecia esle "desgoverno", pareee eslar a solrer na carne essa siluagao e a 

sua expectativa e que seja por pouco tempo e s6 tem pena e que, de facto, nao lenha 

tido. a percepgao mais cedo desta situagao, porque leria envidado lodos os esforyos 

como cidadao de Cascais, Presidente de Gamara e membro do Conselho de Estado para 

que a situaQ60 fosse alterada. Val aguardar que 0 Senhor Ministro de Estado Ihe 

responda. Agora a expeetativa que tem que ele Ihe responda e a mesma expectativa que 

tem que estes menibros todos do Governo Ihe respondam, ou seja zero! Eque nem 0 

Secretario de Estado do Turlsmo sa dlgna responder desde 16 de Julho ao Plano 

Estrategico Naeional de Turismo, que esta a ser elaborado amargem da Costa do Estorll, 

que e a quarta regiao turistica do Pais, 0 que e uma sltuaQao perfeitamente inedlta; Nilo 

tern qualquer resposta desde Junho sobre 0 funcionamento da Extensao de Saude de 

Careavelos, no fundo no sentido de procurar que ela seja transferida provisoriamente 

para as instalayoes do antigo Hospital Jose de Almeida; Nilo tem nenhuma resposta 

desde Julho do Secretario de Estado da Administrayao Interna sabre as Instalayoes da 
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Brigade Fiscal em Cascais que !laO servem para nada, estao apenas a deteriorar-se, 

volta e meia tem de la ir a Policia despejar os toxicodependentes que invadem aquele 

espa<;o; Nao tem nenhuma resposta do Ministro da Defesa sobre as instalavoes do 

Monte de StB Luzia; Nao tem nenhuma resposta desde Junho da Ministra da Saude sobre 

a situa<;:80 da falta de medicos de familia em Cascais; a Ministra do Trabalho e da 

Solidariedade Social 11aO Ihe responde sobre a pergunla normal que lile faz sobre 0 

ellcerramento do Servi<;:o de Alendimento Permanente na Parede, que tomou 

conhecimento alraves de ul11a nolicia publicada nos jornais e de um oficio de um Director 

de Servi<;:os na vespera do encerramento elestas instala<;:oes; Nao tem resposta do 

Ministerio do Ambiente desde 2008 sobre a situa<;:8o da Funda<;ao Chapalimaud, euja 

sede ate ja foi inaugurada em Lisboa; Nao tem resposta do Presidente do Turismo de 

Portugal sobre a Feira do Artesanato e daqueles terrenos que revertem para 0 Estado em 

breve; Nao tem resposta do Ministro da Defesa a proposito da remodela<;ao e da 

requalifica<;:ao do Forte de S[O Anlonio em S. Joao do Es(oril, que e 0 unico que ainda nao 

passou para a gestao da Camara e tern a respos(a verdadeiramente fantastica do Sr. 

Director-Geral Jose Revez a propos ito da construQ80 do edificio do Quartel da PSP de 

'" .-''''Cascais e que Ihe prdporcionou urna carta recente ao Minisiro da Administraif80lntemM . 

.·... e::;pera que este, ao menos, Ihe responda brevemente. Mas ficou a saber-sa"' que. 0 

'.• E;s.lado C?deu a ESTAMO-Participa~5es Imobiliarias, SA!:l p.osi~o contratual lnerente ao 
"" ""', •. - • ":" ,~'". • • "H' _ .., ,.. , ....., 

.iidireito·de superficie do terreno onde esla a ser eonstruido M dez an os 0 Quartel"da PSP 

:;'_ sde. Cascais. No seu oHeio ao Senhor Ministro refere que"... 10· anos depois de lnfciadas 

as obras, 15· meses ap6s a audi<§neia que V.Ex" nos concedeu e prometeu toda a 

celeridade e quatro meses depois de manrrestarmos a nossa concordancia face ao que 

nos solicilaram .... " so agora 0 Es(ado vai (ranslerir para urna empresa privada os direltos 

sobre 0 terreno e fica a pagar urna renda, mas isso sao maneiras que cada qual usa para 

trabalhar. A verdade e que continua sem resposla e portanto nao tern grande expectativa 

que agora 0 Senhor Minislro Ihe responda. 

o SR. VICE-PRESI.DENTE DA CAMARA interveio dizendo que gostaria de acreseentar 

mais uma informa<;:ao aquela que foi dada pelo Senhor Presidente. Como e sabido, 0 site 

da DirecQao-Geral de Impostos possui uma 'Ustagem, que eactualizada todos os meses, 

com os valores que sao transferidos para os municfpios, consoanle III apare<;am as 

Ordens de Uquida9Bo. Este rn<§s eslava a pagamento para Cascais, relativo a Derrama, 5 

milhOes de Euro, com os quais obviamente se eslava a contar, mas no dia anterior ao 

pagamento (dia 19) desapareceu da lista esse valor. Falou-se com eles e nao deram 

oenhuma justlficaif80 para 0 valor ter saldo, apenas disseram que foram ordens 

superiores e a conclusao natural que se pode lirar ~ que nao se tratou cle qualquer lapso, 

mas tera havido sim a inten<;ao de tirar 5 milhoes de Euro de Derrama a Cascais. Como 
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se calculara, loma-se impassivel gerir seja a que lor do ponto de visla financeiro, quando 

se come~am a acumular monlantes desla natureza. Dai tambem a razao porque estando 

o projeclo de or<;amento municipal para 2011 fechado e 5e previa apresentar durante 0 

mes de Novembro a Camara, enquanto estas situa<;5es nao tiverem esclarecidas, dado 

ate os montantes que esleo envolvidos e a repercusseo que depois lem no Or9amento, a 

apresentayao do doclImento fica em stand by, se bem que ate ao finat do ano ainda Imja 

algum tempo, Mas de qualquer dos modos, a sHuayao come9a a ser muito preocupante, 

porque ja se comeya a falar de montantes que no on;amenlo da Camara atingem 

percentagens bastante elevadas e significativas, Gostaria ainda de acrescenlar em 

relayao ao que 0 Senhor Presidente disse que em relayao asaida do FEF de Cascais e 

de Lisboa, que esta lem ainda uma oulra condi~ao, que espera que nao se venha a 

concretizar, e que ha um pedido de altera9ao da Lei do Jogo, que pode implicar que haja 

mais um conjunto de verbas para lisboa e nao para Casceis e isso entao ira agravar 

mais esla situa<;§o de prejuizo do Concelho de Cascals, A sugestao que faz e, para alem 

da carta que 0 Senhor Presidente fez e muito bem, aguardar-se mais algum tempo, mas 

estas coisas tern de ser colocadas do ponto de vista publico, naa nesta fase em que se 

esta a discutir materia tao 'senslvelquanto aquelaque' e'0 Or9<lrnentoGeraldQ,Estado, e 
{"-~:' . 

, pessoalrnente, tal como 0 Senhor Presidents, fol no seu partklo wm dos moderados e 
com a infiuencia' que lhe e .poss:liJet let, oQl9qar essa.fllod,er{t~Q- ipt~m.!1- no $Eil\! p.~4o, 

para se megar de faoto a urn aoordo a nlvel'do Or9<lmento, mas logo apqs,~estarem 

resolvldas astas questoes on;amenfals, a Camara tam de ootooat' esta situayao do ponto 

de vista publioo, no senlldo de ainda, ate dia 3 e 4 de Novembro, 0 Govern~'f~; toda a 

capacidade para conigir estas malfeitorias que asta a fazer a Cascais a que nao ha 
qualquer tipo de compreensao porque e que 0 esta a fazeL Para al8m do mais e sabre 

esta questao que 0 Senhor Presidente falou do FEF, sao verbas que estao oonsignadas 

em lei, e Uegal esta retirada de verbas e portanio 0 Muniolpio de Casoais. mais cedo ou 

mais tarde, tem mesmo de Interpor mais uma aoyao judicial contra 0 Est"do para se fazer 

ressarcir daquilo que €I de direito e que e direito dos municipes de Cascais, porque 0 

On;:amento nao e do Governo, nao e do senhor ministro a ou b, e da popula9aO, e de 

quem paga as impostos, e par isso tambem fica aqul em causa a forma oomo os eleitos 

podem ser quastionados pelos munlolpes pelo modo como defendem os inferesses dos 

munlcipes, neste caso em sade de or9amento municipal. E como nao se conseguem 

fazer "omeletas sem ovos" nao vale a pena depois ter todo um discurso que sao 

necessarios investimentos, investimentos de proximidade, que e necessario manter 

nlveis de investimento publico com um conjunto de obras que sao obvlamente 

fundamentals e que a Camara tem de dar todo 0 apolo social, porque, quando nao 

houver "ovos" essas "omeletas· nao se conseguem, de todo, fazer. Terminava com uma 



perspectiva nao tao negativa, porque de facto esti'! n1uito preocupado com tudo isto, mas 

de qualquer das formas, ate agora, a Camara de Cascais tern eonseguido, ter as suas 

contas equilibradas. 0 que os preoeupa, de facto, equal vai ser 0 futuro destas contas. 

Mas do mesmo modo em que quando muitas as camaras estao a evitar ser avaliadas e 

notadas pelas ag€mcias de rating, ate porque isso nao e obrigatorio, tera oportunidade de 

prop~r i.\ Camara que CClscais. ainda assil1l, que esta continue a ser avaliacla e no(ada 

pelas agencias de raling, como forma lambem de garantir a consistencia e a confianya 

das eontas do Municipio, porque acredita que do ponlo de vista estrategieo, eada vez 

mais, e maleria que vai estar em Gima da mesa quando se esta a avaliar a propria 

capaeidade de desenvolvimento de cada uma das organiza((oes, neste easo da Camara 

Municipal de Cascais, nomeadamente quanta a poder cumprir os seus compromissos, 

compromissos esses que de facto tern side possivel cumprir, com esfon;:o, com a 

compreensao tamMm interna dos varios pelouros, mas pode chegar a urn ponto em que 

nao seja possivel e isso era tudo aquilo que, enquanto responsavel pela area financeira 

desla Camara, e enquanlo vereador desta Camara, nao gostaria que acontecesse. 

o SR, PRESIDENTE DA CAMARA disse que ia s6 precisar uma questao suscitada pelo 

',"._"" Sr. Vice-Presidente que tern a ver com 0 Casino de lisboa e que na sua interven~o"nao 

quis abordar porque ainaaadmite que possa ser com fins virtuosos. Com 0 mesmo a 
..'. '.~ . . 

." vontade. que 0 Minist6riQ das. Finanyas introduz uma nonna na Lei de Execu9ilo do 

. :,'.-:" On;:arnento do Estadopara2010 que impede que Cascais receba aquilo qU13 o:Casino 

.. Estorll ,entregou nos anos antecedentes e que nos termos da Lei do Jogo s6 pode ser . .."~ 

aplicada em Caseais para eteftos de investlmentos ou e'lentos de natureza turlstica ou 

cultural -e isso implico'u que fossem retirados a Cascais 12" milhOes de Euro, numa 

manifesta((ao de completa ilegalidade e sectarismo- vem agora 0 Governo prop~r a 

introdu<;:ao no Or((amento de Estado para 2011 de uma clausula ao contrario para Usboa, 

a prop6sito do Casino de Lisboa, dizendo que a Camara de Lisboa pode beneficlar dos 

saldos transitados deste ano para 0 ano que vem, resultantes do dinheiro que 0 mesmo 

Casino entregou ao Estado e ate diz para que efeitos 6. Diz 0 diploma, e com toda a· 

legitimidade, que e para execugao de uma serie de obras -ao contrario de Cascais, em 

que as obras sao diseutidas com a autarquia e com 0 Governo na Comissao de Obras, 

sao aprovadas e ate hoje loram todas homologadas pelo Secretario de Estado, portanto 

os 12 milhOes dizem respeito a obras concretas, homologadas pelo Secretario de Estado

mas 0 diploma que cria 0 Casino de Lisboa prey€! no caso deles quais sao as obras, entre 

elas 0 Parque Mayer. Nao questiona a legitimidade dessas verbas transitadas serem 

aplicadas nessas obrlilS, que s1l0 cerlamente imporlantes para Lisboa. 0 que e curioso e 
que nesse diploma tamMm se lala em que Caseais deve ser ressarcido dos prejufzos 

que, nas verbas que Ihe dizem respeito, ocorram por forya da entrada em funcionamento 
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do Casino de Lisboa e e lima CO:lVersa recorrente com 0 Turismo de Porlug21 sobre 

quando e que Cascais vai ser ressarcido deEses prejuizos equal e°calculo, 0 que ate e 

facll de fazer, e s6 ver qual e a quebra de receita no Casino do Estorll a partir do 

momento em que ha Casino de Lisboa e comparar essa quebra de recelta, com a quebra 

de receiia media dos casinos nacionais, A diferen<;:a deve-se, grosso modo, a entrada em 

funcionamento do Casino de Lisboa, 0 resio sera derivado da cl'ise, Mas nesle artigo que 

e proposto na Lei que esla nesle momento em discusseo, em que proporciona a Lisboa 

aquilo que reUrou anles a Cascais, nao fazem nenhuma referencia a esla SitU8 <;:30 , Mas 

de qualquer modo ainda admile na sua ingenuidade de 40 anos de vida politica, que a 

bondosa intel19ao do Governo seja nao apenas proporcionar 0 Parque Mayer, mas 

lambern a entrega a Cascais daquilo que deve e que nao paga h:3 4 anos, Lembra-se de 

na altura Ihe terem assegurado que Cascais nunca seria prejudicado em termos de 

verbas pela entrada em funcionarnento do Casino de Lisboa e que tudo aquilo que fosse 

prejulzo em termos de contrapartidas, Cascais seria ressarcido, Ora a realidade e que 

isso nao aconteceu ate agora, 

o SR. VEREADOR ALiPIO MAGALHAES disse que, como e habitual, ouviu com muita 

atenyao as intervengOes do Senhor Presidente e do Sr. Vlce-Presidente e deve sublinhar 
,~, 

que gostou multo, especlalmente quando veriflcou que, h8 sintonla nas PQ~rQOes de 

ambos QUantoao interesse nacional do<Or!(amento de6stado ..qua ~ uma pbs)~o. de 

facIo. de < interesse Mcional" e mals satisfeito ficou quando ambos refE!rirj!m que 

< defenderam no P.artido Social Democrata uma pO$i~o. de ir, para < a mesa das 

negocia90es e procurarque 0 Or98mento de 6stado para 2011 seja um or98;i;~to que 

melhor defenda a coesao nacional e 0 Interesse dos portugueses. E ao defender 0 

interesse dos portugueses certamente que se defendera os inleresses dos cascalensos 

que €I aquilo que aqui preocupa todos as eleltos locals. Portanto deixava oste sublinhado 

de sinton'a entre 0 Senhor Presidente 0 0 Sr. Vice-Presidente e do interesse de ambos 

que pessoalmente acredlta que seja genulno- de que para bem do Pals e importante que 

o Partido Social Democrata tome uma posi<;;ao coerente de defesa dos interesses do Pais 

e nao dos interesses partldarios. Essas negociar;:oes vao js na <terceira ronda, pouco tern 

saldo para a comunica980 social, da sua parte nao tern informay30 privilegiada sobre 

este tema, mas esta certo, atendendo ate a composiyao das duas delegar;;oes, a do 

Governo bem preparada e com abertura e orientac(Oes para atingir 0 objectiv~ de um 

orc;:amento de interesse nacional, e por parte do PSD uma delegay80 tambem chefiada 

por uma possoa que garante que de facto 0 interesse partidario sera subaltomizado ao 

interesse do Pals, que e 0 Prof. Eduardo Catroga. Mas n1lo tendo informa~o privilegiada, 

tem a certeza de que se esta no born caminho. E quando sUblinha este aspecto do 

interesse nacional, €I para entrar na segunda nota da Intervenyao do Senhor Presidente e 
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do Sr. Vice-Presidente. Urn fala em malfeilorias, 0 oulro fala em descriminaQoes, urn fala 

em sectarismo, ett.. De facto 0 governo do Partido Socialista nao pode, nao deve, nao 

taz, nao eessa a sua pratica, nao discrimina nenhum municipio e nao discrimina nenhum 

presidente de camara. Seguramente que 0 Partido Socialista tem mais preocupa90es do 

que discriminar 0 Senhor Presidente Antonio Capucho ou 0 Sr. Vice-Presidente Carlos 

Carreiras como e 6bvio. POI isso pedia, par tavor, para nao se colocarem no centro das 

aten90es, nao e isso que se Irata. 0 Partido Socialista nao discrimina Cascais. 0 Partido 

Socialista defende os interesses de Porlugal, nao os inleresses particulares de Gascais. 

Eevidente que, como cascalense, algumas das apreciac;;aes que 0 Senhor Presidente e 0 

Sr. Vice-Presidente fizerem 0 preoclipam. Mas 6 uma fase de negociaC;;ao, importa 

esperar a conciusao das negociac;;oes e entao, se houver razoes, e com a influencia que 

o Senhor Presidente e 0 Sr. Vice-Presidente tern no PSD, seguramente ter1§o capacidade 

para fazer chegar a delegac;;ao do seu partido a forc;;a necessaria para que a delegac;;ao 

defenda, de uma forma razoavel, os interesses de Cascais. Portanto, nao percebe 

intervenc;;aes tao acaloradas no sentido de afirmar que 0 Partido Socialista descrimina 

negalivamente Cascais, que e sectario em relac;;ao a Cascais, faz permanentemente 

..~_. malfeitor/as a Cascais, etc .. La foram dizendo que M uma hip6tese de serem virtuosas e 

.bondosas algumas das decisoes e isso jli e um born caminho. Em relayao aquestao do 
. . . 

~\>inQ e e I;!lgo que vern sando refendo nas -reuniaes de .Camara com rriuita frequ~noia, 0 

Partido Socialista tambem nao concorda que Cascais seja prejudicado em re1iilyao a 

.. Usboa, mas, provavelmente, tera sldo uma rna negodayao felta no tempo do Govemo do 
~; . . 

F'SO niil !eglslayao que fol cnada na altura, talvez seja dar a origem dos problem"iis, mas 0 

Partido Socialista de Cascais esta disponfvel para, em conjunto, depois da aprovac;;ao do 

On;amento de Estado, procurar perceber e influenciar decis6es a favor de Cascais. 

Obv/amente nao de uma forma apenas virada para Cascais, mas tendo sempre presente 

o interesse nacional. Permit/a-se tambem fazer uma correc9ao em rela9ao aEsquadra da 

PSP: 0 Senhor Presidente referiu que 0 Governo passou a uma empresa privada os 

direitos sobre 0 lole de terreno. Ora Isso nao everdade, e ate fol aprovado em reuniao de 

Camara, os direitos foram transferidos para uma empresa publica e isso sao formas 

legals de procurar dar rnais agilidade a um processo que todos conoordam ser urn 

. processo muito longo e que tarnbem ja passou por varios governos, dois deles ate do 

PSD, e nao foi possfvel resolver. Espera que 0 Partido Socialista e 0 seu governo 

consigam resolver rapidamente 0 problema da Esquadra de Cascais da PSP, que e urn 

problema que preocupa a todos e os vereadores socialistas tern feito algumas press6es 

nesse sentido e pode Informar que M uma pre0cupa9ao multo grande da Estamo e neste 

momento estao a preparar 0 Caderno de Encargos e M a expectaliva de ainda ser 

lanyado 0 concurso este ano para aquele edifleio. Em rela980 as questoes do FEF e da 
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Dorrama sao quosloes que 0 preocupam como cascalense, mas mais uma vez 

reafirmava que se deve esperar pela aprova~ao do Orgamenlo de Estado, porque 

entende que 0 interesse nacional deve estar aeima do interesse particular tambem do seu 

municipio e portanto se todos tiverem este €IS pirito , que se alravessa um periodo de 

crise, em que e necessario deixar talvez algumas preocupagoes locais para por em 

primeiro lugar a preocllpa~ao global, que e d preoclipayflo do Portugal €I dos portugueses 

como primeiro grande objectivo. 

o SR. PRESJOENTE OA CAMARA referiu que 0 Sr Vereador Alipio Magalhaes nao 

refutou uma (mica das situa96es de claro seclarismo, discriminagao e ilegalidade que 0 

govemo do Partido Socialista adoptou e que ferem Cascais. 0 Sf. Vereador preconizou 

que se esperasse pelo Oryamento de Estado, Da sua parte tem a convic98o que nada 

daquilo que mencionou sera reclificado no final das negociag6es para a aprova9ao do 

Or9amenlo de Estado, Quanto ao contributo que 0 Partido Socialista dell ate hoje, dell 

lim contributo optimo, designadamente a transfereneia da Fundayao Champai!maud de 

Cascais -porque estava no Parque Natural como 0 PS dizia- para a beira-Tejo em Lisboa. 

Foi a melhor ajuda que 0 Partido Socialista deu a este Concelho e foi do anterior Ifder do 

PS am Cascais. 
~.\'"'''i''· , 

OSR. VEREA09R MIGUEL.PINTO LUZlomou a palavra, oomeyando por lerrl~rar que 

sa esla.a falat de uma proposta de Lei de Orc,:amento apresentada pelo. goy~mo do 

Partido S6eialistae que,nao',pode.seralterada .. Deu entrada na Assembleia da 8-~p(jbliea; 

ira sar votada na generaJidada e depols na discussao e votay§o na aspeclalidad,a.e qye . 
. ~~ 

pooara vir a sofrer alleral{5es em funy§o tambem das oonelUsoes a que 0 'grupo de 

trabalho cbegar. Portanto do qua se esM a falar edeerros que js astao matElIializados na . 

proposta de Orc,:amento. Portanto e 0 On,amento que 0 Partido Socialista apresentou. 

Esclarecido isto, queria ainda dizer 0 seguinte e acrescentando a tudo aquilo que 0 

Senhor Presidente disse e que tambem tem a ver com Caseais: 0 tecido empresarial 

axistente rio Pals varia entre 15 a 18 mil empresas. A PME Invaste euma linha de credtto 

multo importante para todas as empresas, que ja vai na sua VII edic,:ao e fol anuneiado 

nesta proposta de Or9amento de Estado com urn valor global na ordam dos tres mil 

milh6es de Euro. Ests linha de credito tem par objectiv~ mitigar 0 risco, par um lado a, par 

outro lado, concede amprestimos a urn Juro bonificado. Portanto 0 Estado nao tem de 

contribuir com tres mil milh6es de Euro para esla linha de credito, tem s6 da fazer 0 

aeompanhamento atraves de garantia mlltua, sendo a banea qua flnaneia a economia 

alraves de um juro bonificado, ainda que 0 Estado tenha custos com asta linha de credito 

que advem dessa garantia mutua, a do jura bonificado. Para se percebar a 

desorQamentay§o a a forma pouco sMa como esle oryamento foi feito -porque e faeil 

fazer oryamenros cortando .rubncas e depois mais tarde, quando se vanficar que assas 
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rubricas nao podem estar a zero e tem de ser dotadas, entao depois recorre-se ao defice

mas s6 para dar uma ideia, dessa linha de Ires mil milh5es de Euro que aparece logo nas 

primeiras paginas do Orifamento esta em PIDDAC 7.5 milh6es de Euro. Ora s6 para a 

comissao de garantla mutua eram precisos 20 milh5es. Isla para ja nao falar da taxa de 

incumprimento, que anda na casa dos 10 %, e no estado em que a ecollomia esta, 

acredita que essa taxa vai aLimental' ainda 1113is, e isso representa mais 300 milh5es de 

Euro que deviam la estar no PIDDAC s6 para a linha PME Invesle VII. Importa ler 

presenle que so esla a falar desta linha de credito, porque h8 as outras sels lin has para 

tras e tad as essas linhas lem taxas de incumprimento tambem na ordem dos 10% e no 

PIDAAC estao apenas 7.5 milh6es de Euro para sete linhas de credito com um 

incLimprimento de 10%. Por aqui se pade ver a forma pouca seria e pouco profissional 

como esteor<;;amento foi feito. Porfim, gostarla ainda de dizer 0 seguinte: e novo, nao 

tem de dar 1190es a ninguem, mas acha que a partidarite aguda faz mal aeste Pais e 

continua a fazer mal a este Pais e diz isto para dizer 0 seguinte: 0 interesse nacional 

tambern esta no inte.resse de cada um dos municipios, porque eles fazem parte do todo. 

o territ6rio nacional e dividido em municipios e ea soma deles que dao 0 todo naclonal €I 

por isso devemos preocupar-nos com cada um delas. 0 Sr. Vereador Alipio Magalhaes ja 

.<;; ..... ·invoCQu em varias reuni5es de Camara que 0 PS esta pro-activo no sentido dEr~ajudar . 

. " esta Ci'imara junto do Governo. Daqui s6 tira duasila9iles: ou de facto.o PH de Cascais 

.",~::':A·naotem peso pol(tico, ou entao nao quer de facto ajudar. Como pessoalmente'acr.edita 

,_""L'naboa-fe do Sr. Vereador Alfpio Magalhaes e que quer ajudar e que gosta de Cascais, 
-~ . 

, acaba per concluir que, de facto, 0 'Partido Socialista em Cascais tern pouca forya politlca 

para conseguir mudar as polflicas que este governo tem vindo a tomar ern relayao a 

Cascais e que tanto 0 tem prejudicado. 

o SR. VEREADOR JOAO SANDE E CASTRO tomou a palavra dlzendo que comeyava a 

sua intervenl(ao pelas palavras do Sr. Vereador Miguel Pinto Luz e de facto tambem nao 

so associa a esta Ideia do Partido Socialista que existe um interesse nacional e um 

interesse local e que sao separaveis e que nao sao compaginaveis e que nao se trata 

apenas de um unico interesse publico comum. Pessoalmente nao tem, de todo, essa 

visaoque 0 Partido Socialisla tem. 0 interesse nacional coincide com 0 interesse local e 

se outras matSrlas nao houvessem, 0 turismo e 0 expoente maximo disso mesmo e 0 que 

o Governo prejudicou Cascais em rela9ao ao turismo, nao prejudicou apenas Cascais, 

prejudicou 0 interesse naclonal ao acabar com a Junta de Turlsmo da Costa do Estoril, 

que superintendia uma zona que e uma importante fonte de receitas para 0 turismo 

nacional e que 0 governo manifestamente prejudicou e f~-Io prejudicando nao apenas 0 

interesse local, como 0 interesse nacional. Tem para si que ao exercer esms funy5es de 

eleito local, esla tamMm a servfr 0 seu Pars e eotende que €I ness8 postura que lodos 
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devem eslar. Nao esta na Camara apenas a sarvir Cascais, asIa lambem a servir 0 seu 

Pa is e e nessa perspectiva que aqui esta e portanto nao compreende, de todo, esla 

dicotomia que 0 Partido Socialisla faz entre 0 interesse nacional e 0 interesse local. 

Sobre as outras questoes que foram levantadas, e tambem em nome do interesse 

nacional que 0 CDS vai votar contra esle Oryamenlo de Estado para 2011 como e 
natural. porque ele preve lllll el10lmO 8umonl" dos impastos, pratic8111ente lodos os 

analistas econol11icos entendem que 0 proximo ano val ser de recessao economica em 

virtude da aprova9ao desle Or9811181110 de Eslado e todos preveem lambem que a 

desemprego ira continuar a crescer. Porlanto urn Or<;:amento de Estado que preve 

aumento de impostos, recessao economica e crescimento de desemprego, levara, em 

nome do interesse nacional, 0 vola contra do CDS. Quanlo a questao lambem que 0 Sr. 

Vereador Allpio MagalMes muito insisliu de que 0 Govemo nao tem estado a discriminar 

Cascais, seria util que 0 provasse por factos. Afinal 0 Senhor Presidente da Camara 

provou por factos que nao e esse 0 caso, que 0 interesse de Cascais esta seriamente a 

ser prejudicado pela actua<;iio desle Govemo. 0 Sr. Vereador Alipio Magalhaes 

manifestou discordancia, mas nao apresentou urn unlco facto que consubstanciasse os 

saus' argumentos e seria interessante que" 0 fizesse, que'demonstrasse um ..eliso em 
- • " 'l-" 

concreto que 0 Govemo tenha aJudado Cascais. Mas nao .apresentou porque na 

re<illidade nao exlste. De resto, esta idela do que C8scaispode l;er pre,ludiC<'ldo em 

relayaoao 'FEFporquetemuma boa 'saude financeira; ou"porque'tem capa.C;ip,i!'\de de 

angariayao de: .receitas que oulros 'munlcfpios ',nao terao; e: uma idela ..que preJudica, em 
. . O'.a.. ",

.,<' , 

primelro lugar, aqueles que cumpriram com as feis. Portanto e uma lei que beneficia, 

dellcaradamente, 0 infractor. Neste easo as c1lmaras qua nao apenas infrlngiram a lei, 

mas que nao tomaram medidas de rigor financeiro como foram tomadas em Cascais, 

porque a boa saude finance ira de um municipio nilo pode ser argul11ento para se cortar 

vernas a esse mesmo municipio, sob pena de se estar a beneficiar os municfpios que 

nunea se preocuparam a fundo com 0 equillbrio das suas contas, que se endMdaram 

para alem dos limites, que assumiram parcerlas publico-privadas e compromissos 

financeiros muito para alem daquilo que podiam pagar, e esses municipios de facto nao 

tem melos de assegurar as despesas com que se vao deparar para 0 ana qUe vem e 

enlao, com certeza, nilo serao prejudicados no ambito do FEF. Os outros munlcfplos, e 

em particular Cascals, que teve prudencia nas suas contas, que nilo se endividou para 

alam daquilo que podia, que nao assumiu parcerias publico-privadas e compromissos 

financeiros para alem daquilo que podia, entao nao tem FEF porque tem uma boa salide 

financeira, porque tem capacidade de angariar receitas. Ora isto e um princlpio que 

preJudica quem cumpriu e nesse sentido s6 beneficia 0 infractor, situa<;:ao com a qual nao 

pode estar de modo afgum acordo. 
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o SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDON9A disse que a imprensa tem 

reflectido 0 descontentamento que grassa pelo Pars relativamente a um Orgamento que 

nao interessa nem aos portugueses nem a Portugal. Este Orgamento apenas vai reflectir 

o prejulzo dos portugueses, dos municipes e das autarquias em Portugal. Entrega a 

quem os destinos do Pais? Quem manda agora 110 Pais? Quem colocou 0 Pais nesta 

situagao e cOlltribuiu para esta situa~ao? Quem pressiona a aprovaC;:30 de Ulll ol"yamento 

desta natureza? a Governo diz uma coisa hoje e amanh§ diz oulra; Qual e a confiall<;:8 e 

para que e que servem estas conversac;:oes entre 0 PS e 0 PSD se ja tiveram outras 

conversa<;:oes anteriormente e nem sequer as cumpriram? Qual e, afinal de contas, 0 

serviyo que se esta a prestar ao Pais com tudo islo? Os portugueses e que estao a ser 

"tramados" com estes on;:amentos que, no fim de contas, tern uma sobrecarga 

extraordinaria nos seus vencimentos, quando ao longo dos anos os vencimentos tiveram 

congelados. Nao houve aumentos de vencimentos, enquanto nos oulros paises houve 

aumentos extraordinarios e no poder de compra. Aquando da apresenla;;:ao da proposta 

do Orc;;amento pelo Governo, 0 Comite Central PCP alertou num comunicado que a 

apf,:,sentac;;ao pelo Governo da proposta do On;:amento de Estado de 2011 e do conjunto 

,", ,:de,.medidas nelecontidas. algumas terao aplicaQaoja em.2010.Nao e para 2Q::I::1;-lsto ja. -' . . 
se..,comec;;ou a aplicar em 2010. E triste chegar-se ao descn§dito na apresentaQ1lo'de um 

...~-~ . 
orgamento como este, tendo ate em conta a imagem int~macional do PalS., E !lor tudo 

":, isto.que 0 PCPvai votar contra asia proposta de Orgamento de Estado aprasanta.da pelo 
" .. . 

", Gpv£imo. do PS e nao v~ qual 0 interesse em manter conVerS8yOes com um governo que 
-''''--'' .. '" ... 
hoje diz uma eoisa e amanM 9iz outra. Nao ediscutindo au introduzindo alteray6es num 

ponto ou outro que satisfa«a uina ou outra pessoa que se val resolver 0 problema, Eslm 

ter um or<;:amanto que permita reflectir 0 desenvolvimento do Pais e que eaquilo que este 

OrQamento nao raflacle. 

a SR. VEREADOR FERNANDO VAlADAS MARTINS interveio dizendo qua nao la tecer 

comentarlos ralativamenle ao On;amento de Estado porque, no fundo, aquilo que se 

acabou de ouvlr e uma caixa de rassonancia daquilo que sa lem ouvldo os partldos a 

manlfestar. Vai fazer apenas duas referencias a algumas quest6es locals que tem sldo 

objecto de notfcias em jomais locais e que, em virtude das declaray6es do proprio Senhor 

Presidente da Cllmara, merecam alguns esclarecimentos, Uma das questoes julga que 

ira em linha de conta com as quest6es que 0 Senhor Presidente coloeou as quais, ao que 

parece, nao tem tido resposta, como e0 caso do balcao da Seguran«a Social de Parede, 

mas pode aereseentar alguns esciarecimentos e certamente 0 Senhor Presidente podera 

tambem dar mals alguma InformaQao. Relativamente a nbtfcla que foi publ/cada num 

jornal de Gascais que se auto-intitula de urn semamlrio Independents, reiativamente it 

reeusa do alargamento do aeordo de coopera<;:ao do Centro da Pampilheira por parte do 
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Cenlro Oi511'ilal da Seguri.1n<;a Social, que foi solicilado por parte da St" Casa da 

Misericordia de Cascais e que suscitou algumas declaragoes, quer por parte do Sr, 

Presidente da Junta de Freguesia, quer por parte do Senhor Presidente da Camara, em 

primelro lugar, ° Partido Socialista estranha que num semanario que se diz 

independenle, nao se procure colher a opiniao dos dirigentes da Seguranga Social au se 

o fez isso nao e claro na nolicia, Uma das primeiras questiies que Ihe suscilou esla 

notfcia quando a leu foi a de saber se a Junta de Freguesia, antes de assumir esla 

remodela<;:ao do equipamento, cujo custo ronda os selecenlos mil Euro, se arliculou 

previamenle com a Seguran<;:a Social no sentido de aferir se existia cabimenla<;:80 

or<;amental par parte do Centro Distrital, ou se foi feito algum contacto previo nesse 

senlido, porque para 0 Partido Socialista essa e uma das mais elemenlares regras da 

boa gestao, Preocupacos tambem a fonna como 0 Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia de Cascais sugere resolver 0 problema, que no fundo e permltir que as 

famflias de maiores rendimentos frequentem 0 equipamento. pago com dinheiros 

publicos, no sentido de suporlar as crian<;:as mais carenciadas, Pessoalmente ere que 

existira certamente uma oulra so/u<;:ao que nao possa perverter a funyao e filosofia da 

criillj80, daque/e equipamento. E sobre ista -aproveitava para 'apresentar algtlg.s:. dados 

re1ativamente' aquiloque fol pedido sobre S' nao .exIstlmcla de"uma atitude pers.e,cut6r1a 

por parte dO Governo' em relal(ao a Cascais: Existem em Gasca/s, nEiste momento•. 145 

'acordos de cooperagao que ab'rangem 'mais 'de' sete mil ,beneficlarios 'eo valor. nesle 

, momenta 'e de 19.2 milhOes de Euro emtenno$ de execu9ao financelra. Ora romparado 

com 0 ana de 2004. quando 0 P8,O e 0 CDS estavam no governo, 0 valor da~~~cuyao 
fll1ancelra nesta materia era de '14,9 rnilhOes. Portanto agora h~ urn aumento de 5 

milh5es face aque/e tempo, Por seu turno, a deciaragao do Senhor Presidente da 

Camara merece alguns esclarecimenlos, Eo com agrado que 0 Partido Socialista verifiea 

que 0 Senhor Presidente da Camara partilha da preocupayao relativamente a Importancia 

das creches e de ser necessario contrariar as baixas taxas de natalidade, 0 que 0 

Senhor Presidente nao referiu nesta nolicia, e que foi no anterior governo socialista em 

2006 que foi criado 0 Programa de Alargamenlo da Rede de Equipamentos Socia is 

(PARES), Atraves deste Programa 0 Governo aumenlou a capacidade de resposta nas 

areas das pessoas idosas, das possoas com deficiElncla e, em especlal, de ateny60 a 
primeira infancia, alraves da constru<;:ao de creches, que js no final de 2010 permitem 

superar a mela europeia de cobertura de 33%, criando condiy6es ao fomenlo da taxa de 

nata/idade e invers80 do envelhecimento demogratico verificado nos ultimos anos. Oesde 

a criayao do Programa PARES toram Ja aprovados rnaIs de 600 equipamentos socials a 

nlvel nae/onal, 0 que corresponde a mals de 1.060 rospostas soeiais, algo sem 

precedentes neste Pars, e reconhecido por todos. Este Programa representa uma 
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capacidade total de 38.500 lugares, correspondendo a um investimento publico de mais 

de 212 milh6es de Euro e a um investimento privado de 424 milh6es de Euro. Em todas 

estas respostas sociais sao assinados acordos de cooperac;ao, pelo que e possivel ver 

qual e 0 esforc;o linanceiro que e feito por parte do Governo nesta medida. Sublinhava 

ainda que neste Programa PARES foram criadas mais de 400 respos!as em creche, 0 

que vai permitir 110 final do ano de 2010 alingir lIl11a taxa de coberlura de 36,2%, quando 

a meta europeia e de 33 %. Conludo, este investimenlo em equipamentos sociais nao se 

ticou pelo Programa PARES. Mas para nao esgotar 0 tempo do periodo de antes da 

ordem do dia nao ia agora abordar mais em profundidade esla materia. Quanto aquestao 

do balcao da Seguranc;a Social de Parede, lembrava que em Junho do corrente ano, 0 

Sr. Director do Cenlro Distrilal de Lisboa da Seguranc;a Social tera pedido uma reuniao 

corn 0 Senhor Presidenle da Camara e com a Sr· Vereadora Mariana Ribeiro Ferreira 

para discutir a siluaC;ao deste balcao. Foi enl/iada uma carta em Julho a formalizar esse 

pedido e foram dadas as fundamenta<;6es para isso sendo uma delas a abertura da Loja 

do Cidadao. Pod era lazer chegar essa infonna<;ao ao Senhor Presidente, caso nao a 

tenha ou a desconhec;a. 

<O'-;:S:R> PRESIDENTE. Ok CAMARAconsiderou que 0 grande problema ~9~ Partido 

S~_ci~ista aque parece que vivem noutro Pals. Ha urn problema de autismo. P~~ece que 

.vivem .noutra Galaxia, mas a Sr." Vereadora Mariana Ribeiro Ferreira vai esdarecer a 

sitJ:I~o, ".,' 

A:?~:.·VEREADORA MARIANA RIBEIRO FERREIRA disse que 0 que aco[lt~ceu em' 

. 2010 com os acordos de C9operayao da Seguranca Social no Dlstrito de Lisboa e 
verdadeiramente escandaloso. He urn prazo normal de candidatura e de apresenta<;lio de 

novos acordos ou de alargamento de acordos. Essas candidaturas (oram feitas por varias 

institui<;6es do Concelho -e essas tem acompanhado bem- e ate a primeira sernana de 

Agosto nao havia Of<;amento aprovado para 0 ano de 2010 no Centro Distrital da 

Seguran<;a Social. Ou seja, para aquelas candidaturas apresentadas dentro do prazo, 

bern fundamentadas, e que foram aprovadas, nlio havia or<;amenfo e continua a nlio 

haver ale hoje. Foi enviado um ofrcio, mas 0 dinheiro nao pas sou para as ins!iluiy5es. A 

titulo de'exemplo, apresentava dois casos de acordos de cooperaQlio em Cascais, que 

sao escandalosos: As crianc;:as que sao referenciadas pela CPCJ de Cascais e em que e 

determinado 0 alas!amen!o !empon3rio da familia, nao lem onde ficar no Concelho. Alias, 

muitas vezes nao tem onde ticar no Distrito porque nlio ha resposta e M lares da 

Seguran!)a Social, que sao fiscalizados pela mesma entidade, que estao a aeolher essas 


crianQas que flcam a dormir rios corredores, quando M um centro de acolhimento 


temporario eonstruldo com 0 apolo do MunicIpio de Cascais, que esta fechado, que 


. apresentou a sua candidatura a tempo e horas. Teve oportunidade de reunir no mes 


13 



passado com 0 Sr, Director e com as suss Subdirectoras e €lIes dizem que a Casa 

MIMAR e um exemplo para a Seguran9a Social do Distrito de Usboa e que todas as 

institui90es que pretendem abrir uma resposla semelhante, a Seguranga Social e as suas 

leenieas encaminham essas institui90es para a Casa MIMAR, porque e um exemplo a 

nivel naciona!. S6 que esla fecllada e nao pode reeeber as crian9as! Ha outro exemplo 

que tambem e chocanle, que 18m a ver com 0 CRID, e a prop6sito de uma reBposta que 

esta instilui<;30 da, que e 0 Centro de Actividades Ocupacionais para Deficientes-CAO, 

Foi necessario pedir um illarfjamento desla resposta e 0 CRID apresentoll a sua 

candidatura a tempo e horas. A Seguran9a Social mandou que se fizesse mais duas 

casas de banho adaptadas para poder receber mais utentes, e a institui9ao fez esse 

investimento por conta pr6pria e fez as obras. A fiscaliza9ao da Seguran9a Social foi la e 

confirmou que estavam bem feitas. Resposta por offcio do Centro Distrital: nao M 

alargamento do acordo de coopera<;ao! Par isso nao venha agora 0 Sr. Vereador falar do 

alargamento da taxa de cobertura das creches, porque 0 que aconlece e que no 

Concelho ha 500 crian<;8s em lista de espera. Dessas 350 res idem na Freguesia de 

Cascais e 0 que sabe e que 0 Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Cascais tem de 

fazer um' exercicio 'de boa gestao e de'sustentabilidade, de 'forma apermitir, ~ue uma 

, :percentagem'razoa\1el de crlallyasqtle' VIrao' aocupar este equlpamemo seJarrrdos l' e 

'. '2··escaloes. 'Mas'e Coin'm1Jiloasfor~fo'da"unta de Fregtll;lsia a da St.a~$a da 

:Miserlc6rdia de"Cas'cais que'Vai fazer a"gestao deste 'equipamento. Sabre' '0'P9dido de 

·a.l.ldii!lncia do Sr.' Director Distrital daSeguran9a',So'dal, esclarecla<loo, 'efectiVam~te, 0 
':::.:; 

pedido de audiencia' foi felto ao Senhor Presidenle da Ci!l.mara, que nao pode aslar 

presente, mas houva reuniao consigo e depols leve oportunldade de transmitir ao Senhor 

Presidente 0 que se passou. 0 que e verdade e que quando se deu essa audiencia, nao 

foi para combinar nada com a Cllmara nem para negociar coisissima nenhuma. Foi sim 

para anunciar um facto consumado e na altura pediu que 0 Sr. Director formalizasse por 

oflcio aquilo que Ihe estava a transmitir verbalmenle. Coisa que 0 fez na vespera do 

servi90 local encerrar. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse que fazia 0 seguinte apelo: Se 0 Partido 

Socialista esta tao empenhado designadamente nag questoes socials, entao que 

convenya os negociadores PS ao OrQamento de Estado a esquecerem a idela peregrina 

de acabar com 0 reembolso do IVA para as Institui90es Particulares de Seguran<;a Social. 

As de Cascais e as de todD 0 Pais. Agora nao isentem as de lodo 0 Pais com excep<;ao 

das de Cascais! Agora vir 0 Sr. Vereador Fernando Montenegro defender um quadro 

fantastlco em materia de Seguran<;a Social, de creches e de taxa de natalidade no Pars 

real em que eslamos, em que esle Governo, para alem de evidentemente ter de adoptar 

medfdas extremamente gravosas no domlnlo of<;amental e nao val discutir isso, e sem 
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falar em coisas demag6gicas como mexer nas taxas de IVA do leite com chocolate, 

sumas, etc., mas falando de coisas concretas; ate hoje as IPSS, que acorrem aos mais 

necessitados, que hoje sao mais precisas do que nunca, tinham capacidade de 

reembolso do IVA. A proposta deste Governo e retirar-Ihes isso. 

o SR. VEREADOR ALiPIO MAGALHAES disse ter ficado espantado com a intervengao 

do Sr. Vereador Miguel Pinto Luz, porque quando [alou nas sete edigoes do PME Investe, 

pensou que ele ia Fazer um balango do apoio que este Governo tem dado as empresas 

do Concelho de Caseais. Mas sabre isso nao Ihe ouviu nada. Ouviu-o dizer que Ilavia 

entre 15 a 18 mil empresas no Pais, mas nao disse quantas e que do Concelho de 

Cascais estao a beneficiar deste apoio e isso e que era importante. Agora vir a esta 

reuniao dizer que no PIDDAC estao apenas considerados 7,5 milh6es de Euro e que ha 

10% de incumprimento, isso e materia para ser discutida na Assembleia da Republica. 

Aqui na Camara a importante e saber quantas empresas de Cascais e que foram 

beneficiadas par esse programa au como e que a teeido empresarial de Cascais foi 

apoiado par este Governo. Isso e que 0 Sr. Vereador devia dizer. Se nao fosse este 

Governo a apoiar as empresas, provavelmente 0 desemprego seria maior; provavelmente 
",,-,.:..,..;'.. . 

. as'difi£;uldades dos ..cascalenses seriam bem maior_~s.E este tipo deintel'leOQoes que 0 
.,. w _.. • •• .... • • • .", .~ ," '.~ 

.. ,._. ,~,..,s.urpreendem pela falta de adequabilidade aos problemas Iocais. Outra .110t~ue. gostaria.. ~·__I""'- .... _, __ ._ . ,., . "' _,,_"" ... 

~- .•••;::..:;7:cd.e:-.dei!:'artem a ,~er com aquila que esta maioria gosia de dizer ql,le e."~p ~g$:Cascais 

_ ...._,..".nab:tei:n JorQa polftica". Pessoalmente nao sa be como e que se mede aJ~r~cPplltica. Se 
""_"_'_'''' __ '. ":,," .. . ..... _ .,"I~_ . 

.asta., maioria mede a forQa polftica pelos "arranjinhos", pelas b~neJ>$es"que se 
." " .._' , . . ' '. 

conseguem; de facto 0 Partic!o Socialista de Cascais nao tem forya poHtica. 0 Partido 

Socialista de Cascais defende uma intervengao correcta, clara, de defesa dos interesses 

nacionais em primeiro lugar, e no interesse das pessoas e nao conseguem medir essas 

influencias, esses "arranjinho$" na forQa politica do Partido Socialista. 0 que disseram 

sempre e tem-no feito, e que estao disponfveis para, junto dos varios ministerios, 

defender posiQoes correctas e tem-no feito. Par exemplo em relaQao ao Aer6dromo de 

Tires. Como edb conhecimento do Sr. Presidente do Conselho de AdministraQilo daquela 

empresa municipal, tem feito, de facto, esse esfor90 e continuarao a faze-la, sempre que 

entenderem que saoposi90eS correctas. Uma nota final e que ficou sem duvida nenhuma 

quanta a posi9ao de voto do CDSfPP e do PCP na Assembleia da Republica em rela9aO 

ao Orgamento. Mas nao sabia que estavam tao sintonizados. Mas como ambos nao tem 

ambi9ao de fazer parte do arco governativo, e natural que tenham estas posi90es, 

embora isso nao seja muito importante para aqui. Aqui a que importa sao as problemas 

dos cascalenses. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONGA disse nao ter percebido esta ultima 

parte da interven9ao do Sr. Vereador Alipio Magalhaes sabre uma eventual sintonia de 
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posi<;:6es enlre 0 PCP e 0 CDS. Realmenle 0 Sr. Vereador e uma maravill1a nos seus 

esciarecimentos e da sua parte agradece-Ille por 0 ter esclarecido sobre a existencia de 

uma sintonia de posiy6es entre 0 PCP e 0 CDS. Alias isso e manifesto ao longo do 

tempo, 0 CDS ate gosta de greves por exemple' Mas voltando a coisas importantes, e de 

interesse local, gostaria de colocar as seguintes quest6es que tinha preparado para este 

perioclo cle antes cia arclem do dia: Por caLisa do Or<;:ameilio e clas medidas que la estao, 

fazia um apelo para que fosse dada celeridade aos concursos de pessoal da Camara de 

Cascais ainda antes do Oryamento entrar em vigor, porque depois nao vai ser possivel; 

Gostaria tambem que fosse resolvida'a questao da alterayao do posicionamento 

remunerat6rio; Tambem tarda em se saber como e que fica a questao dos subsidios de 

apoio social, tendo ate em conta a situayao social porque passam os trabalhadores 

municipais; Outra questao e 0 preenchimento do Mapa de Pessoal, que e uma situayao 

que se tem vindo a arrastar; Salientava ainda os problemas graves da fluidez do transito 

no Concelho e derivado da falta de construyao das vias estruturantes. Cada vez mais as 

ruas secundarias sao invadidas por um extraordinario fluxo de trans ito e de 

estacionamento e gostaria de ter um ponto da situac;:ao da construc;:ao das vias 

estnuturantes; Gostariaainda de saber como e que esta a s~lI.iayao da renegociayao do 

centra to de concessao dos transportes pllblicos com a Scotturb e se· esta empresa 

reillmente estadisporifvel para ir ao encontro daS reais necessidades e Interesses dos 

munfcipes ounao; Por tim ha urn aspectoimportarite que e a siluayao da saLide no 

Conoelho. :Porexemplo, de acardo. com as notfcias vindas a pLibrlco e de acordo com 

. notfcias que chegaram ao conhecimento da CDU, a gestao que tem vinda a serpraticada 

nb Hospital de Cascals leva a que haja varios bknicos gue pretendem sair e e 
inadmissivel que 0 Sr. Presidente do Conselho de Administrayao do Hospital venha 

afirmar que nao sabe das raz6es porque e que as pessoas se demitem. A acrescentar a 

isso e segundo se sabe 0 Serviyo de Urgencia ja ultrapassou a sua capacidade. Ao 

mesmo tempo· mantem-se a carencia de medicos de famIlia Ou seja, tudo isla vem 

degradando a prestayao dos cuidados de saLide prestados a populayaoe 0 Municipio 

tem de estar atento a esta situac;:ao, apesar de nao ser da sua responsabilidade. 

o PAOD terminou as 10:49 

- PONTOS PREVIOS: 


a)- ADENDA AO CONTRATO-PROGRAMA COM A ESUC PARA A CONCLUSAO E 

RESOLU9AO DA ESCOLA EB1 DE ALCABrDECHE, 
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o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA apresentou a proposta em epigrafe, que fai 


admitida a discussaa, nas termas da art° 83° da Lei nO 169/99, de 18 de Setembro. 


Calacada a vota93o, a proposta fai aprovada par unanimidade. 


b)- MINUTA DE ACORDO A CELEBRAR ENTRE 0 MUNICIPIO DE CASCAIS E EDIFER


CONSTRUt;:OES PIRES COELHO & FERNANDES, S.A. 


A propos(a fal retiracia. 
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3.DESPACHOS: 

3.1. DESPACHOS. 

4. DIRECCAO MUNICIPAL DE GESTAO FINANCEIRA E PATRIMONIAL: 

4.1. FINANCEIRO: 

4.1.1. PRESTACAO DE GONTAS INDIVIDUAL E GONSOLIDADA DO 

MUNiCipIO DE GASCAIS ·1° SEMESTRE DE 2010. 

4.2. PLANO E ORCAMENTO: 

4.2.1. 138 ALTERACAO As GRAN DES OPC6ES DO· PLANO 2010-2013 E 13" 

.ALTERACAO AO ORCAMENTO 2M!} • 

. ~~ .4 ~kt=;Z""'~ ~ ~ ~ 

~,f~~~· Q~~ ~ L~. ~""-. 


~U_ 

2a4.2.2. REVISAO As GRANDES OPC6ES DO PLANO 2010-2013 E 2" 

REVISAo AO ORCAMENTO 2010:, 

camara MIIl1Ie!pal de Ca.","- Min.fa cia Acfa N':llllOlO de 25 de Outubro de 2&10 IJJ1 



'19.Lz... 

4.3.1. CONCURSO PUBLICO PARA AQUISI<;Ao DE SERV/!;OS PARA 0 


FORNECIMENTO DE REFEIQOES NAS DIVERSAS ESCOLAS DO CONCELHO 


DE CASCAIS - PROC -C-1521/2008 -C-1982/2009- C-514/2010 - RENOVAQAO 


DO CONTRATO. 


4.4. GESTAO PATRIMONIAL: 

4.4.1. DISTRATE DAESCRITURA DE CED~NCIAGRATU/TA DE"QUATRO 


PARCELAS DE TERRENO COM A AREA TOTAL DE 2.(;51,57 M2, SITUADAS 


NA PAMPILHEIRA, FREGUESIA DE CASCAIS POR RICARDO FREIRE, 


DESTINADAS A ARRUAMENTOS, ESPACOS VERDES E EQUIPAMENTO. 


~~ ~~'/ <;!!. ~ v{t:;'.." ~ 
~~.~Lt2S/~~~ 
~ ~~.~~~.-(,. 


~ t'~ ~ r. ~ ~~\_~ . 

....--.I~/ =-.:::>-<- "l ~ . 6-- ... 

4.4.2'. RECTIFICACAO DA PROPOSTA N°.787/2010,. APROVADA EM 

REUNIAo DE 29.07.2010, "CONTRATO DE CED~NCIA DE UM ARMAZEM COM 

A AREA C08ERTA DE 1.034,50 M2 E UM ESCRITORIO COM A AREA DE 41,50 

M2, SITUADO NA ESTRADA DAS FISGAS, ALCOITAO, FREGUESIA DE 

ALCABIDECHE, PROPRIEDADE DA MICAL - MEGANIGft< INDI)STRIAL DE 

CASCAIS, LOA., PARA INSTALACAO DIE SERVICOS MUNICiPAlS· ... ~ ~. 
~~ ~ '3 _ 1, r~,..c:.-.. .2-, ~ -.r~ 


. L l;j 5 r---'=-' ~t~ ~-"-- '"'-<'Ac :-~.--o 0 

~~ ~~~'V.J..... V>J-\~~""'( <L. ~- ~""-..n-
-.~~~. 
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4.4.3. CEDENCIA EM REGIME DE COMODATO DE UMA LOJA, 81TA NOS 

LlMITES DO LUGAR DA PAREDE, FREGUESIA DA PAREDE, A A8S0CIAC;;Ao 

DE GUlAS DE PORTUGAL COMPANHIA DE GUlAS DA PAREDE, DESTINADA 

AINSTALA<;AQ[)A COMPN:jliIADE GUlAS DA PAREDE. 

4.4.4. ALlENAGAo DE UMA PARCELA DE TERRENO MUNICIPAL, COM A 

AREA DE 124,40 M2, SITUADA NO LUGAR E FREGUESIA DA PAREDE A Luis 

VENTURA DE JESUS LIMA, DESTINADA A CONSTRUCAo. 

4.4.5. CEDENCIA GRATUITA AO MUNICiPIO DECASCAIS DE UMA 

PARCELA DE TERRENO COM A AREA DE 90 M2, SITUADA NO BAIRRO DA 

LAGARTEIRA, TIRES, FREGUESIA DE S. DOMINGOS DE RANA, POR MARIA. 

LUISA ARAUJO E OUTROS, DESTINADA A ARRUAMENTOS. 

4.4.6. ALiENAGAO DE UMA PARCELA DE TERRENO COM A AREA DE 333 

M2, SITUADA NAS ALMOINHAS VELHAS, FREG~ESIA DE ALCABIDECHE,. A 

JOS~ AUGUSTO PEREIRA, DESTINADA A ALINHAMENTO DE LOTE. 

Clm.n Munlolpal d. Ca,oaf, - Mln.lo da Aota N'l1ll010 d.25 d. Outubro d. 2010 rna 



4.5. DIVISAo DE CONTROLO FINANCEIRO E EXPROPRIACOES: 

4.5.1. CONGREGA<;:Ao DAS RELIGIOSAS DO AM OR DE DEUS PEDIDO 

DE ISEN9AO DO PAGAMENTO DE IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE AS 

TRANSMISSOES ONEROSAS DE IMOVEIS. 

5. ORDENAMENTO E PLANEAMENTO ESTRATEGlCO: 

5.1. PERloDO DE DISCUssAo PUBLICA DO PLANO DE PORMENOR PARA A' 

REESTRUTURACAo URBANiSTICA DO TERRENO DO HOTEL MIRAMAR. 

5.2. MAPAS DE RulDO DO CONCELHO DE CASCAIS. 

6. OBRAS MUNICIPAlS: 

6.1. SISTEMA DE GESTAO E PROCEDIMENTOS DE PEDIDOS DO DOM. 

~~~~~~ 
~. -f~~ \?so 
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7. JUVENTUDE E CONHECIMENTO: 

7.1. OCUPAr;:AO DE JOVENS - PROJECTO GERAr;:AO C - PAGAMENTO DE 

BOlSAS A PART/CIPANTES - € 2.240,00. 

7.2. OCUPA<;;AO DE JOVENS PROJECTO MODERNIZA<;;AO 

ADMINISTRATIVA E ACESSO A INFORMA<;;Ao - PAGAMENTO DE BOlSAS A 

PARTICIPANTES - € 4.480,00. 

7.3. OCUPACAO DE JOVENS.... PROJECTO DE ANIMACAO E ATENDIMENTO 

ClAPS - PAGAMENTO DE BOlSAS A PARTICIPANTES - € 1.040,00. 

7.4. OCUPACAo DE JOVENS - PROJECTO DE GESTAO DE REFEICOES 

ESCOLARES - DASE - PAGAMENTO DE BOlSAS A pARTICIPANTES " € 

640,00. 

OI...rl Munlclp.1 d. ca. .... - Ml.ula da Aela W2212010 d. 25 de O.lub.... de 2010 UJs 



8. MANUTENCAo E TRANSITO; 

8.1. TRANSFERENCIA DA 2" TRANCHE DO ANa DE 2010 DE VERBAS PARA 

A JUNTA DE FREGUESIA DE CARCAVELOS" € 55.150,00. 

8.2. TRANSFERENCIA DA 3" TRANCHE DO ANO DE 2010 DE VERB AS PARA 

A JUNTA DE FREGUESIA DO ESTORIL NO VALOR DE € 42.325,00. 

9.CULTURA . 

9.1. ATRIBUICAO DE SU8SIDIO DESTINADO RELATIVO A' 
COMPARTJCIPACAO MUNICIPAL NOS ENCARGOS DE FUNCIONAMENTO 

·2"010DA FUNDACAO PAULA REGO E CASA DAS HIST6RIAS PAULA REGO 

€ 450.000,00. 

/l......-.~~ ~ 'J. ~ ~ 
~~ '" '~"-" ~. ~/ .fl. v-V~ 

d ~,c..b . ..~ ~.. ", $_-"-- "'- ~'- j~ 
~~'~' 
9.2. CELEBRACAO DO PROTOCOLO ENTRE 0 MUNiCIpIO DE CASCAIS E A 

FABR,ICA DA IGREJA PAROQUIAl DA FREGUESIA DE NOSSA SENHORADA 

ASSUNCAO E RESSURREICAO DE CRISTO E ATRIBUICA.O DE SUBslolO 

PARA OBRAS DE REQUALIFICACAO DA IGREJA. 

Camara Municipal de Caselds - Minu(3. da Acta N"ll120U de 25 de Outubro de 2010 ruG 



9.3. DOACAO DE EMBARCACAO AO MUSEU DO MAR REI D. CARLOS. 


9.4. APOIO A CEOENCIA DO AUDITORIO SENHORA OA BOA NOVA 

ATRIBUICAO DE SUBsiolO AO CENTRO PAROQUIAL DO ESTORIL - € 

5.500,00. 

9.5. APOIO A ACTIVIDADE REGULAR DE GRUPOS CORAlS DO CONCELHO 

-ATRIBUICAO DE SUBsiDIQ. A ASSOCIACAo VOCALIZO - CORO DE 

CAMARA DE CASCAIS • € 4.000,00. 

9.6. APOIO ACTIVIDADE REGULAR DO GRUPO DE DANCA 2010 -

ATRIBUICAo DE SUBsiDIO AO CENTRO CULTURAL MOLDAVO·€ 1.500,00. 

9.7. . APOIO INfelO ACTIVIDADE 00 CORO JUVENll DE CAACAVELOS -

ATRIBUICAo DE SUBsiDIO AO CORAL INFANTIL DE CARCAVELOS • € 

2.000,00. 

CAmara Municipal de Ca,ub - Mlnuta do Acta N'ZlflIIIO deZ5 de Oulubro de 2010 



9.8. APOIO A AQUISICAO DE INSTRUMENTOS PARA 0 C01~SERVAT6RIO 

DE MUSICA DE CASCAIS - ATRIBUI<;AO DE sUBsfDIO A ORQUESTRA DE 

CAMARA DE CASCAIS E OEIRAS € 30.000,00.. 

9.9. APOIO AO ESPECTAcULO "0 COMBOIO DA MADRUGADA" DE 

TENNESSEE WILLIAMS '- ATRIBUI<;AO DE SUBSIOIO A ACTECAS 

PROMO<;AO DE COMERCIO ARTisTICO, LO",- € 40.000,00, 

9.10. APOIO AQUISI<;AO DE BANCOS - A TRIBUI<;AO DE SUBsiolO A 
FUNDA<,?AO D. LUIS 1-€1.638,00. 

10. EDUCACAO: 

10.1. ATRIBUICAO DE NOME A ESCOLA NOVA EM ALCABIDECHE 

ESCOLA BAslCA DO PRIMEIRO CICLO E JARDIM DE INFANCIA "ALTO DA 

PECA". 

~.L,., ~ ~~'? ~ '?:, vJk 
~ L <h.u."......f~ ~ ~~ 

10.2, PROGRAMA DE ACTIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR 

PARA 0 1° CICLO DO ENSINO BAslco, DESCENTRALizACAo DE VERBA 

JUNTA DE FREGUESIA DE ALCABIDECHE· € 20.000,00 . 

.. .~ .. ...., .. 
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10.3. PROGRAMA DE ACTIVIDADES DE ENRIQUEC1MENTO CURRICULAR 

PARA 0 1" CICLO DO ENSINO sAslCO - MAPA GLOBAL, RECElTA 

DESPESA € 53.496,86. 

10.4. PROGRAMA DE ACTIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR 

PARA 0 1° CICLO DO ENSINO BAslCO - ATRIBUICAO DE VERBA PARA 

TRANSPORTES 1° PERioDO LECTIVO - € 4.604,25. 

-.; 
" ' 

10.S. ATRIBUICAO DE VERBA PARA APOIO A PROJECTO EDUCATIVO 

ESPECIAL -AGRUPAMENTO DE $ANTO ANT6NIO ,DA PAREDE 

"EXPRESs6ES ARTisTICAS INTEGRADAS, COORDENACAO, SUPERVISAO E 

FUNCIONAMENTO" -€ 13.320,00. 

10.6. ATRIBUICAo DIE SUB,sIDIO PARA APOIO A CONSECUCAO DO 

PROJECTO EDUCATIVO DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS FREI GONCALO 

DE AZEVEDO - € 5.000,00. 

CA...", MunIcipal d. C....is- MI••fa da Acta N'11i2GI0 de:lS d. Ouwbr. d.2010 IDs 



.10.7. ATRIBUICAo DE SUBSlDlG AO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE 

SANTO ANTONIO DA PAREDE PARA APOIO AO DESENVOLVIMENTO DO 

PROJECTO "PASSO/PALAVRA" - DANGA E TEATRO NA ESCOLA - € 

4.000,00. 

10.8. ATRIBUICAo DE SUBS/DIO PARA APOIO A PROJECTOSI INICIATIVAS 

EDUCATIVAS AOS AGRUPAMENTOS DE ESCOLAS E ESCOLAS NAo 

AGRUPADAS DO CONCELHO DE CASCAIS -2010/11 - € 64.367,13. 

10.11. SEMINARIO SOBRE A ALIMENTACAo ESCOLAR - ATRIBUICAo DE 

SUBslDiO ACOOPERATIVA HORIZONTE ·€2.025,OO. 

10.10. DESCABIMENTACAo DO REMANESCENTE DE VERBA -€ 21.137,63. 

10.11. ATRIBUICAO DE VERBA EXTRAORDINARIA AO AGRUPAMENTO DE 

ESCOLAS FREI GONCALO· DE AZEVEDO PARA ACONCLUsAo DE 

REPARACAO DA COBERTURA DA ESCOLA EB1 DE TRAJOUCE-€19.500,OO. 
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10.12. APROVACAO DE PROTOCOLO ENTRE 0 MUNIC[PIO DE CASCA!S, 0 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS MAT/WE ROSA ARAUJO E A ATEC

ASSOCIAr;:Ao DE FORMACAo PARA A INDUSTRIA E ATRIBUI<;:Ao DE 

SUBSIDIO A ATEC PARA APOIO AO CURSO EDUCA<;:Ao E FORMA<;:Ao 

DE MECANICO DE VEICULOS LlGEIROS . € 5.000,00. 

11.DESPORTO; 

11.1. PISCINA DE APRENDIZAGEM DE CASCAIS - PROTOCOLO 

CELEBRADO ENTRE. 0 MUNiCiPIO DE CASCAIS E A ASSOCIAC.Ao 

HUMANITARIA DOS BOMBEIROS VOLUNTARIOS DE CASCAIS -ALTERACAO 

DE CRONOGRAMA FINANCEIRO. 
. I r " '\ \. ;::.,..; ~Lo 

. ~_~"'---"1>" ...... ~~/~ I~..,/' - ,~- . . s;,...... .... 
~'--r.L.,. (--.2-'-"> ~----. ~ =- '-. 

v~~·~~· 
11.2. REVOGACAo DE VALORES DIVERSOS SUBsiDIOS E 

REMANESCENTES DESUBSiDIOS APROVADOS EM REUNI.AO DE CAMARA. 

11.3: ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO 2010/2011- APOIO As ACTIVIDADES' 

DESPORTIVAS REGULARES - PROTOCOLO COM A ESCOLA TECNICA E 

LlCEAL ST. ANT6NIO DO ESTORIL·€ 10.000,00. 

CAm.ra Municipal d. ea.",1s - Min«fa d. Ad> N'Z21:1010 d. Z5 d. Guilla.... 4.2010 III 11 
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11.4. CONTRATO·PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO COM 


A ASSOCIACAO DE MORADORES DE ATIBA-€ 1.425,00. 


11.5. CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO COM 

o CENTRO DE CULTURA E' DESPORTO DO PESSOAL DO MUNiCiPIO DE 

CASCAIS - € 325,00. 

·11.i3. .CONTRA TO-PROGRAMADEOESENVOLVJIVIENTODESPORTIVOCOM 

O· CENTRO CULTURAL E DESPORTIVQ,[)OS 'PUNCIONARIOS DO 

ESTABELECIMENTO PRISIONAl DO LlNH6 - € 800,00.. 

11.7. CONTRATO·PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO COM 

o CLUBE DE ATlETISMO SALESIANOS DE MANIQUE - € 2.350,00. 

11.tI. CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO COM 

o DESPORTIVO MONTE REAL - € 1.600,00. 

Clmaa Munl.;ipal de Caseai$- Minuta daAda N"'2211010 de 25 de Outuoro de 2010 m12 



11.9. CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO COM 

o NUCLEO DE ATLETISMO DA ZONA DA ABOBODA -€ 750,00. 

11.10. CONTRATO·PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO COM 

o NUCLEO DE ATLETISMO DE ALCABIDECHE - € 1.800,00. 

11~lk:.GESTAO DOS PAVILH6ES DESPORTIVOS ESCOLAffES 

.AtRIBlJl(;AO DE 8UBSfDlO A ESCOLA SECUNOARIA FERNANQO .. LOPES 
~. GRj.I;~A-€ 7.308,40. 

.4.-_ .~......-L 
.,~ ~~' ~ . 

11.12. CASCAIS ACTIVO E DESPORTO NA ESCOLA 10111 - ENCONTRO DE 

GINAsnCA "CASCAIS GYM" - ATRIBUICAo DE SUBslDIO A ASSOCIACAO 

DE GINASTICA DE LIS BOA - € 3.295,00. 

11.13. CENTRO DE FORMACAO DE TENIS DE CASCAIS - PROTOCOLO DE 

COLABORACAo COM 0 CLUBE DE TENIS DO ESTORIL APOIO AO 

FUNCIONAMENTO • € 1.000,00. 

~~~~~-~~ 

~ J , . { _~ ,.- ~.~ ""- $-<.... 

~' '~~ ~~ ""'-""'7
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11.14. ESCOLA DE ACTIVIDADES NAuTICAS DE CASCAIS - PROTOCOLOS 

DE COlABORACAo - APOIO A ORGANIZACAO DE ACTIVIDADES - € 

1.000,00. 

11.15. ESCOLA DE ACTIVIDADES NAuTICAS DE CASCAIS • PROTOCOLOS 

DE COLABORACAO • APOIO AO FUNCIONAMENTO • € 1.500,00. 

11.16. DESPORTO NAESCOLA ·PROGRAMA MUNICIPAL DE ADAPTACAO 

AO MEIOAQUATICO .. HADAR A BRINCAR" - ATRIBUICAO DE SUBslDIO A 

DIVERSAS EHTIDADES -€ 19.800,00. 

11.17. CASCAIS ACTIVO E DESPORTO NA ESCOlA 10/11 - ORGANIZACAO 

DO CORTA MATO CONCELHIO ESCOLAR -€ 1.800,00. 

11.18. CASCAIS ACTIVO If: DESPORTO NA ESCOLA 10/11 - CASCAIS 

BOULDER· ATRIBUICAO DE sUBsfDIO AASSOCIACAO DE DESPORTOS DE 

AVENTURA DESNlvEl • € 1.000,00. 
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12. DESENVOLVIMENTO S6CIO-TERRITORIAl~ 


12.1. AQUISICAo DE 24 FOG OS NO EMPREENDIMENTO DE CAMPOS 

VELHOS A EMPRESA EDIFER CONSTRUr;OES PIRES COELHO E 

FERNANDES, SA, PARA REALOJAMENTO DE AGREGADOS EM REGIME DE 

ARRENDAMENTO NO VALOR TOTAL DE € 1.67~896.00 - CONTRATO 

PROMESSA DE COMPRA E VENDA - € 334.979,20. 

12.2. REVOGACAO A PROPOSTA 18012010, PONTO 13.1.6, APROVADA EM 

REUNIAO DE CAMARA DE 08/03/2010, NO QUE DIZ RESPElTO A 
5 ' 

ADEQUACAO DE TIPOLOGIA. 

12.3. ATRIBUIC;Ao DE SUBS[DlO AO CENTRO SOCIAL PAROQUIAL Na SR" 

DA CONCEIC;Ao DA AB6BODA (CESPA) PARA APOIO NOS ENCARGOS 

ASSUMIDOS NO AMBITO DO PROTOCOLO DE CRIACAo DO CENTRO DE 

cONvlvlo DE PESSOAS IDOSAS SITO NA A8680DA NO· VALOR DE € 

2.283,00·. 

12.4. ASSOCIACAo APOIO SOCIAL N' SRA. DAS NEVES - UNIVERSIDADE 

SENIOR - APOlo AQUISICAO DE MOBILIARIO E MATERIAL DIVERSO DE 

APOIO € 1.267,0&. 

~~ ~.~J......~, 
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13. PROTEC<;:Ao CIVIL.: 

13.1. ATRIBUI<;Ao DE sUBsiDIO A ASSOCIAC;Ao DOS BOMBEIROS 

VOLUNTARIOS DE CARCAVELOS S. DOMINGOS DE RANA, PARA 

COMPARTICIPAgAo NA ORGANIZA<;:Ao DA CONFERENCIA PREVEN<;:Ao E 

SEGURAN<;:A 2Q10 - € 1.000,00. 

14. DIVERSOS: 

14.1. ATRIBUICAo DE SUBsiDIO PARA APOIO AREALIZACAo DO TROFEU 

DE PORTUGAL AUDI MEDCUP 2010. 

15.1NFORMACOES: 

. 15.1.COMUNICADOS DE IMPRENSA. 

15.2. AGENDA DESPORTIVA PARA 0 MES DE NOVEMBRO DE 2010' . 

..--A-=~"I~-yY-~ --JL~, 

15.3. CASCAIS ACTIVO E DESPORTO NA ESCOLA 2010/11 ~ CALENDARIO 

DE ACTIVIDADES PARA NOVEMBRO E OEZEMBRO DE 2010. 

/-.c:rt,~~~~ ""4.~~~ 
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15.4. EXPOSfCAO XILlUGONG, SEIS PALAcIOS DO OESTE DE SOFIA PINTO 

CORREIA MELO - 16 DE DEZEMBRO DE 2010 A 22 DE JANEIRO DE 2011 -

ESPAyO MEMORIA DOS ExiLlOS. 

/4 c~;:.:"'''''''~_ 'c'v~'~y..5ZA~,-" ~~~JQJc","~/-\~. 

15.5. KORKY PAUL E A BRUXA MIMI NA BIBLIOTECA - BMC - GASA DA 

HORTA DA QUINTA DE SANTA CLARA. 

~. =:;:,~ ~~~~~~. 
15.6. PROGRAMA CULTURAL NOVEMBRO 2010. 

15.7. EXEGUyAO OR<;AMENTAl 30 SETEMBRO DE 2010. 

15.8. CONSTRU<;Ao DO QUARTEl DA PSP DE CASCAIS. 

/-~~'\~~~~~~ 
15.9. INAUGURA<;Ao DA BIBLIOTECA DA ESCOLA BAslCA DO 1.° CICLO N." 

3 DE CASCAIS. 

A~~V-NA'-yJl~~~ 


15.10. EDI<;Ao DO BOlETIM MUNICIPAL POR VIA ELECTRONICA. 

~... ~.0~,,-~~~" ~1 
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PERloDO DE INTERVENC;;Ao DO PUBLICO 


Inleio 11 :03 


1- JOSE MANUEL JESUS TAVARES CASTRO. 

Morador na Av" Engo Adelino Amaro da Costa - Cascais. 

Solieiloll urna vis:oria, ao abrigo do artUIO" do RGEU, ao seu 8partamenlo silo nCl Ava Engo 

Adelino Amaro da Costa em Cascais e darivado do facto de existirem infillray6es de aguas 

provocadas pelo andar de dma e motivado par obras I"ealizadas nesse andar. Essa vistoria 

foi feita em 21 de Junho [lltimo, mas nunca Ihe foi dado conhecimento da mesma e 

necessita desse doclimento para entregar na companhia de seguros para eleitos de 

indemniza<;ao por estragos em electrodomesticos, resuitantes das referidas infiltra<;oes. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA infortnou que foi realizada a vistoria a cas a do Sr. Jose 

Castro, mas para completar essa vistoria importa tamMm vistoriar 0 apartamento do 

vizinho de cima para verificar se a origem das anomalias edesse apartamento. Sucede que 

o proprietario desse apartamento nao comparecelJ na data mareada, pelo que nao foi 

posslvel concluir a vistona. Nesse sentido foi marcada nova data para 0 dia 3 de 

Nov~mbro, 

2- MARIA JULIA oAs NEVES l,.UCAS. 


Nao eompareeeu. 


3- CARLOS ANT6NIO RIBEIRO. 


Nao oompareceu. 


4- JOSE MOREIRA. 


Nao compareceu. 


5- SERGIO BENJAMIM DA SILVA AUGUSTO. 


Nao compareceu . 


. 6- CARLOS NOGUEIRA, 

Marador na Rua dos Cabecinhos, 45 - S. Domingos de Rana. 

A razao porque se apresenta nesta reuniao de Camara prende-se com os eheiros oriundos 

da lixeira de Trajouce, situacao que ja e debatida no Conoelho ha muito tempo, mas cuja 

resoluQ§o tarda. Trata-se de urna lixeira que aparentemente fof salada, mas pareee que, 

por vazes, 0 selo se rompe e isso oeorre duas, triis, quatro vezes por semana, em que 0 

cheiro nauseabundo invade toda a Freguesia de S. Domingos de Rana, por vezes a 



Freguesia de Carcavelos, !amMm a Freguesia de Parede e invade igualmente os oulros 

concelhos vizlnhos, mas estes tambem tem de ser invadidos com esse chelro porque 0 lixo 

tambem e orlundo deles. Mas a populaliao do Concelho .de Cascals tem sldo 

conslanlemenle sofredora dessa siluayao, principalmenle as pessoas que vivem na 

Freguesia de S. Domingos de Rana (; gostaria de saber se efectivamenle a lixeira foi 

selada ali nao, enfim. 0 qlle e que se passel para contimwrel1l a existir estes cheiros e 0 

que e que a Camara esta a pensar fazer para que estes incidentes -pelo Illenos acredita 

que e disso que se trala- deixem de acontecer e que, a manlerem-se, provavelmenle esses 

cheiras acabarao lambem por chegar a Freguesia de Cascais. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA informau que a lixeira, de facio, esla selada e os 

cheios nao tem a ver com a lixeira. Os cheiros que 0 munlcipe fala tem a ver com a 

decomposiliaO dos resfduos s61idos urbanos recolhldos ali, que nao seguem por quesl6es 

de ordem operacional logo para os locals de destino e sao deposilados temporariamenle 

naqueles armazens que la estao e quandQ sao recolhidos, 0 lixo que esta por baixo ja esla 

em fase de decomposic;:ao e dal libertar 0 cheiro que foi referido pelo munlcipe, mas 

actualmente 0 lixo ja nao esla a ser colocado em Trajouce, s6 que com a sua deposh;:ao ali, 

de facIo enlram rapidamenle em decomposlyao e dal a origem dos cheiros que 0 Sr. carlos 

Nogueira referiu e bem, mas que sao de mullo menor Inlensidade do que eram 

anligamente. Mas de qualquer dos modos nao delxa de incomodar as pessoas sempre. que 

isso aconlece e conhece bem 0 problema, ale por razoes pessoais e familiares. 0 que esta 

a ser desenvolvldo -e nao e pela Camara, mas slm pela TRATOLlXO, que e uma empresa 

Interrriunicipal criada pelos Municipios de Cascals, Oelras, Sinlra e Mafra- e uma nova 

instalayao em Mafra, e fol isso que acabou por provocar 0 alraso dentro de Trajouce, 

porque era 0 Municipio de Sinha que tinlla a obrigayao de fazer 0 novo investimento e 

porlanto lirar 0 lixo de Trajouce e passar para Sinlra, mas esle Municipio, na vigencia da 

anlerior presldenle de Camara, nao assumiu esse compromlsso a que eslava obrigada, e 

fol Malra que acabou por 0 assumir. Portanlo as obras estao a ser realizadas em Matta, a 

bom rilmo, e espera que num curto espac;:o de tempo se possam aeabar oom estes chelros. 

Entrelanlo para Trajouce esla previsto um plano director,de recuperayao desla localidade 

que val permilir requaliflcar loda a inslalayeo que esta em Trajouce. Ela ja fol beneficiada 

com urn conjunlo de obras, nao ao nivel daquilo que 0 Sr. Carlos Nogueira se queixou, mas 

sim obras a nivel da ETAR e de um oonjunto de oulros problemas que a pr6pria central de 

Trajouce linha. Esse plano director esla em marcha, para que se possa oolocar Trajouce da 

mesma forma como, por exemplo, a ALiPOR no Porto, onde alnda esla semana leve 

oportunidade de se deslocar e pode veriflear que se entra numas Instalavoes com as 

mesmas funyoes das de Trajouce e, ao fime ao cabo, as pessoas nem se apercebem onde 

e que eslao. 
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o Sr. Carlos Nogueira propos, ja que se esta a fazer e5sa estayao de residuos solid os em 

Mafra, que ao lade fizessem ja um pavilhao onde pudessem fazer a recolha desses lixos 

que estao agora a ser depositados nos amnazens em Trajouce, porque a popula<;ao esta 

um pouco cansada de sofrer por esle problema ao longo dos anos. De facto tem·se vindo a 

tratar do problema e realmente 0 executivo tem procurado tratar do problema e esta a ser 

solucionado, mas ha bastante tempo que a populayao vem sofrendo e continua a sofrer 

deste problema. 0 Sr. Vice-Presidente diz que 0 cheiro agora e muito menor, mas a 

verdade eque continua a haver cheiros e as pessoas eslao cansadas desta situa<;ao que ja 

perdura ha muitos anos, com origem no fixo que ate nao e so seu, mas sao apenas eles 

que t€Jm de suportar 0 problema. Por exemplo neste Verao houve dias na Praia de 

Carcavelos que 0 cheiro era insuport<'lvel, e isto e inadmissivel num concelho como este. 

Teve oportunidade de ouvir a interven<;ao do Senhor Presidente da Camara, no periodo de 

antes da ordem do dia em que falou do turismo e que estamos na 4" regiao turistica mais 

importante do Pais, e depois sucedem coisas destas, que sao inadmissiveis. Pensa que e 

uma questao fulcral, que deve ser resolvida 0 mais rapidamente possive!. 

o SR. VICE·PRESIDENTE DA CAMARA disse que a solU9aO que 0 Sr. Carlos Nogueira 

apresentou nao s uma solu9ao tscnica, tera todo 0 goslo, tendo 0 Sr. Carlos Nogueira 

interesse, em Ihe fazer chegar copia do plano director que asta previsto para Trajouce, bem 

. como 0 que esta aser desenvolvido. Ira pedir aTratollxo que Iho envie, pese emOOra todas 

as camaras municipais 0 lenham e as juntas de Freguesia tamMm, mas pode ter a certeza 

que a pressao da Camara Municipal de Cascais sobre a Tratolixo, juntamente com os 

outros municlpios, nomeadamente Oeiras, porque sao os mais afectados, e bastante forte. 

De resto esta convencido que 0 proprio futuro do Concelho de Cascais, do ponto de vista 

eslrategico, em termos ja mais macro de ordenamento do lerritorio se fara exactamenle 

naquela zona, porque basta conhecer minima mente a zona, para se perceber a realidade 

daquele local, com 0 Taguspark do lado de Oeiras e com todo 0 conjunto de boas infra

estruturas que la estao conslruidas, que euma realidade e do lado de Cascais e uma oulra 

realidade completamenle distinta e a pr6pria expansao e a propria cria<;ao de emprego que 

se pode estabelecer em Cascais e exactamente nessa zona e s6 se pode fazE)·lo se est/ver 

resolvida a questao de Trajouce e portanto dai tambem a enorme pressao que esta a ser 

feita para esle problema ser resolvido quanto antes, ainda para mais quando esta prevista 

a constru9ao da estrada que vai alravessar exactamente a fronle/ra de Cascais com Oeiras 

e que vai ate Sintra e que passa por Trajouce e portanto aquela zona passa a ler uma 

capacidade de desenvolvimento complelamente diferente daquela que tem lido porque um 

dos problemas sao exactamente as acessibilidades. 

o Periodo de Interven/;ao do Publico terminou as 11 :20 
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As'!''? horas e <11.. minutos foi aprovada a assinada asia minuta e encerrada areuniao. 

Eu, -- ~\~,G3'iJ34FM?~___a subscrevi. 
, \ 

o Presidenle 

ANTONIO D'OREY CAPUCHO 


Os Vereadores 

MARIA TERESA PERES D. RODRIGUES GAGO 


CARLOS MANUEL LAVRADOR DE JESUS CARREIRAS"'--=:::::~==;;;;;;;::"-+~~==~~~=="";> 

i' MARIANA RIBEIRO DOS S.R.F. COSTA CABRAL 

AItPIO MARQUES MAGAIHAES FERNANDES 

MIGUEL PINTO LUZ 

ANA CLARA ROCHA DE SOUSA JUSTINO 

PEDRO ARANTE.S LOPES DE MENDON(jA 

FERNANDO MONTENEGRO VALADAS MARTINS 

MARIA DA CONCEI(jAO R. DE SAIEMA CORDEIRO 

JOAO PAES DE SANDE E CASTRO 

• 
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